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В Петербурге выберут 
будущий вид вестибюля 
для станции метро 
«Лиговский проспект – 2».

В ЭКСПОЗИЦИИ, откры той в Доме архитек-
тора, представлено восемь эскизов буду-
щего вестибюля. Напомним, станция метро 
«Лиговский проспект – 2» входит в инфра-
структурный каркас, необходимый для соз-
дания высокоскоростной железнодорожной 
магистрали. По словам губернатора Алек-
сандра Беглова, благодаря ей в городе поя-

вятся новые туристические потоки, повы-
сится скорость доставки грузов, а террито-
рии исторического центра преобразятся.

Вестибюль планируют построить на месте 
дома 52, литера К, по Лиговскому проспекту. 
По словам главного архитектора Санкт-Пе-
тербурга Павла Соколова, участники кон-
курса сделали разнообразные, интересные, 

порой даже неожиданные предложения 
по внешнему виду вестибюля.

«Перед жюри будет стоять непростая 
задача по определению победителя», – отме-
тил Павел Соколов.

Петербуржцы могут ознакомиться с эски-
зами по 18 июля. Итоги конкурса планиру-
ется подвести 22 ию ля.

ЯНА ГРИГОРЬЕВА /info@spbdevnik.ru/
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…В БЛИЖАЙШИЕ ДНИ – ЖАРА, 
ЛИВНИ, ГРОЗЫ И ВЕТЕР…

  > Накануне Петербург обновил температурный макси-
мум года, столбик термометра поднялся до +31 градуса. 
По инфор мации Росгидрометцентра, в городе сегодня 
и завтра объявлен «желтый» уровень погодной опасности 
в связи с очень высокой температурой воздуха, ливнями, 
грозой, градом и сильным ветром.

…СТРОЯТСЯ НОВЫЕ ДЕТСАДЫ 
И ШКОЛЫ…

  > В субботу, 12 июля, Петергоф отметил 320-летие. 
По словам губернатора Александра Беглова, Петродвор-
цовый район активно развивается. За последние годы 
там благоустроили более трех десятков дворов и обще-
ственных пространств, строятся детсады, школы, 
готовится к открытию подстанция скорой помощи.

Петербург первым в стране сделал меры поддержки фонда «Защитники Отече-
ства» для участников спецоперации более доступными. Теперь подать заявку 
на комплексное сопровождение можно через многофункциональные центры.

РАНЬШЕ ветераны могли 
полу чить поддержку только 
в  региональном филиале 
фонда.

«Петербург первым 
в стране обеспечил доступ 
к мерам поддержки фонда 
«Защитники Отечества» через 
МФЦ. Забота об участниках 
специальной военной опера-

ции, эффективная и своевре-
менная помощь ветеранам 
боевых действий и членам 
их семей – наш долг и важ-
нейшая задача, поставлен-
ная президентом, – подчерк-
нул Александр Беглов. – Город 
использует все доступные 
бюджетные и  внебюджет-
ные возможности, чтобы 

бойцы и их близкие чувство-
вали наше внимание и под-
держку, чтобы наши герои 
могли легче и быстрее восста-
навливаться, адаптироваться 
к мирной жизни».

Теперь вернувшиеся 
из  зоны боевых действий 
петербуржцы и  члены 
их семей через МФЦ могут 
направить в фонд «Защит-
ники Отечества» электрон-
ную заявку на комплексное 
сопровождение.

После подачи обраще-
ния с заявителем свяжется 
представитель региональ-

ного филиала фонда, чтобы 
спланировать дальнейшие 
действия.

Новая мера дополнила 
пакет государственных феде-
ральных и региональных мер 
поддержки участников спец-
операции. Их все можно офор-
мить в Петербурге за один 
визит. Терминалы управле-
ния электронной очередью 
во  всех МФЦ города осна-
щены отдельной кнопкой 
«Услуги для участников СВО 
и их семей». Обслуживание 
проводится в приоритетном 
поряд ке.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/   

с 1 июня 2023 года
в Петербурге работает филиал фонда «Защитники 
Отечества».

Получить необходимую 
помощь стало проще

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

• Санкт-Петербургская 
академическая филармония 
им. Д. Д. Шостаковича

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ 
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Военное образование сегодня – это путь 
не только к званию офицера, но и к высоко-
квалифицированной технической, медицин-
ской и гуманитарной подготовке. Курсанты 
изучают и используют самые передовые тех-
нологические достижения, от искусствен-
ного интеллекта до космических аппаратов.

БОЛЬШЕ 
ЧЕМ ПРОСТО 
ОБРАЗОВАНИЕ

Поступай
до 1 августа

в военные вузы 
Минобороны 
России.

Министерство обороны 
Российской Федерации

Обращайся в военный 
комиссариат по месту 
жительства.

14 ИЮЛЯ 2025
ПОНЕДЕЛЬНИК2 НОВОСТИ

PD3552_14072025.indb   2 13.07.2025   21:43:47



…ЧТОБЫ УВЕКОВЕЧИТЬ 
ВАЖНЫЕ СОБЫТИЯ…

  > Петербургские архивы начинают принимать доку-
менты, относящиеся к истории специальной военной 
операции. К таким документам относятся воспоминания 
участников спецоперации, фотографии, письма и другие 
документы. Все это поможет сохранить память об исто-
рии нашей страны в начале XXI века.

…ДЖАЗОВЫЙ СКВЕР 
ОТКРОЮТ ЛЕТОМ…

> На Загородном проспекте завершается благоустрой-
ство Джазового сквера, его откроют в ближайшее время. 
Специалисты проложили набивные дорожки, заменили 
все газоны и дополнительно высадили около 600 кустов 
и деревьев. Здесь уже появилась сцена для уличных 
концер тов.

Поэтапно повышаем зарплату двор-
никам и механизаторам. С первого 
июля прибавка составила еще 15 про-
центов. Мы обновляем помещения 
и закупаем инвентарь. Только в этом 
году на работу вышли 2 тысячи новых 
специалистов, и мы продолжаем набор.

Вся моя жизнь принадле-
жит театру. Я служила 
ему верой и прав-
дой и всегда была 
счастлива этому 
служению. Ока-
залось, что это 
еще и заслуга перед 
Отечеством.

Большой семейный 
фестиваль отражает 
наши главные прио-
ритеты – заботу 
о здоровье горожан, 
создание возмож-
ностей для детей 
и мо лодежи.

ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА ЕВГЕНИЙ РАЗУМИШКИН – 
об улучшении условий труда сотрудников жилищно-коммунального 

хозяйства

ЦИТАТЫ ПРОШЕДШЕЙ НЕДЕЛИ
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НАРОДНАЯ АРТИСТКА СССР, ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ПЕТЕРБУРГА 
АЛИСА ФРЕЙНДЛИХ – о получении ордена «За заслуги перед Отечеством»

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ВЛАДИМИР ПУТИН – о секрете успеха для России

ГУБЕРНАТОР ПЕТЕРБУРГА АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ – о прошедшем 
в выходные в Южно-Приморском парке Большом семейном фестивале

Мы не обеспе чим буду-
щее, если развитие 
страны не будет опи-

раться на нашу исто-
рию, на сущностное 
состояние нашего 
общества, которое 
передается из поко-
ления в поколение.

90 ПРОЦЕНТОВ оснащения, 
которое закупают в 2025 году 
по программе модернизации 
первичного звена здравоохра-
нения, уже поступило в поли-
клиники Петербурга.

Отметим, что программа, 
стартовавшая в 2021 году, 
финансируется из  город-
ского и федерального бюдже-
тов. В 2025 году на закупку 
современного оборудования 
предусмотрено 4,2 милли-
арда рублей.

«Здоровье петербурж-
цев – неизменный приори-

тет развития города. Про-
грамма модернизации пер-
вичного звена здравоохра-
нения позволяет нам после-
довательно и системно повы-
шать качество и доступность 
медицинской помощи»,  – 
отметил губернатор Алек-
сандр Беглов. По сравнению 
с 2024 годом финансирова-
ние программы модерниза-
ции первичного звена уве-
личено на  1,3 миллиарда 
рублей. Эти средства обеспе-
чивают обновление инфра-
структуры поликли ник.

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Оборудование поликлиник обновили 

ВЧЕРА, когда христиане праздно вали Собор славных и все-
хвальных двенадцати апостолов, в Петербурге прошел 
морской крестный ход с мощами святого Андрея Пер-
возванного. Его маршрут обогнул новый «Морской фасад» 
(намыв Васильевского острова) в Петербурге. Событие 
также было приурочено ко Дню семьи, любви и верности, 
который отмечался 8 июля.

Мощи святого апостола Андрея Первозванного, с кото-
рыми совершался крестный ход, переданы для строяще-
гося в его честь храма. Церковь возведут на намыве Васи-
льевского острова.

Церемония организована приходом Андрея Первозван-
ного на территории «Морского фасада» и настоятелем 
будущего храма отцом Кириллом. Начальной и конечной 
точкой морского крестного хода стало место возведения 
церкви. Вокруг нее будет создано общественное простран-
ство. Также рядом с храмом появятся поклонный крест 
и беседка из деревьев в виде цветущего под открытым 
не бом храма.

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Крестный 
ход вокруг 
намыва

Вся моя жизнь принадле-
жит театру. Я служила 
ему верой и прав-
дой и всегда была 
счастлива этому 

залось, что это 
еще и заслуга перед 
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ПОЗДРАВЛЯЯ сотруд ников почто-
вой службы с профессиональным 
праздником, губернатор Петер-
бурга Александр Беглов отметил, 
что они хранят традиции и обе-
спечивают связь между регио-
нами нашей необъятной страны.

ВАЖНЕЙШИЙ ЦЕНТР
«В год 80-летия Великой Победы 
мы с особой благодарностью вспо-
минаем работников почты той 
грозной поры. В памяти поколе-
ний остались письма-треуголь-
ники, которые они доставляли 
от  бойцов с  фронта. На  долю 
почтальонов выпала и  самая 
тяжелая доля  – передавать 
похоронки родным погибших 
на фронте», – подчеркнул глава 
города.

Александр Беглов отметил, 
что сегодня российская почто-
вая служба переживает новый 

этап. Несмотря на широкое вне-
дрение цифровых технологий 
в сфере связи, она остается важ-
ным звеном в коммуникационной 
сети страны.

«Петербург  – важнейший 
центр почтовой системы Рос-
сии. В нашем городе работает 
крупнейший на Северо-Западе 
автоматизированный сортиро-
вочный центр. Ежедневно его 
мощные конвейеры и  умные 
системы обрабатывают огром-
ное количество писем и посылок. 
К празднику заслуги 170 лучших 
специалистов – почтальонов, опе-
раторов связи, сортировщиков, 
водителей – отмечены наградами. 
Почта  – это доверие, которое 
измеряется километ рами прой-
денных дорог, тоннами достав-
ленных грузов, миллионами бла-
годарных получателей», – сказал 
губернатор.

ОГРАНИЧЕННЫЙ ТИРАЖ
В самом высоком в России почто-
вом пункте – на 86-м этаже небо-
скреба «Лахта центр» – состоя-
лась церемония гашения марки. 

Ее провели заместитель началь-
ника департамента компа-
нии «Газпром» Илья Кочеврин 
и директор макрорегиона Севе-
ро-Запад Почты России Александр 
Вакуленко.

Специально для этого дня напе-
чатали ограниченный тираж 
открыток в  тысячу экземпля-
ров, на которых небоскреб запе-
чатлен в  белую ночь. Все они 
станут филокартистской редко-
стью, как и марка со штампом. 
Для  праздничного мероприя-
тия выбрали марку номиналом 
в  60 рублей. Этой суммы хва-
тит, чтобы отправить открытку 
по России (тариф – 24 рубля).

«Гашение марки знаменует 
движение вперед, ее поход 
в жизнь, – прокомментировал 
это событие Илья Кочеврин. – 
У нас есть хороший опыт совмест-
ной работы с  почтовой служ-
бой и на предыдущих проектах. 
А  сейчас появилась уникаль-
ная возможность для жителей 
и гостей Петербурга отправить 
открытку и посмотреть на наш 
город с высоты».

Накануне отметили День российской почты. В его честь 
с Нарышкина бастиона Петропавловской крепости был 
сделан полуденный выстрел. А за день до этого в самом 
высоком почтовом пункте страны – на 86-м этаже 
«Лахта центра» – погасили особую марку.

Отправить открытку 
с высоты небоскреба

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

365 метров
– на такой высоте расположено почтовое 
отделение в «Лахта центре».
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«Новогодняя почта»

В дека бре 2021 года в самом сердце Петербурга, на Двор-
цовой площади, впервые начала свою работу «Новогод-
няя почта» «Петербургского дневника». Проект позво-
ляет бесплатно отправить авторские открытки в любую 
точку России. «Новогодняя почта» также работала в 2022, 
2023 и 2024 годах, за это время было отправлено около 
150 тысяч открыток.

С 2022 года на Дворцовой площади в дни проведения 
Санкт-Петербургского международного книжного салона 
работает «Литературная почта». В этом году за несколько 
дней с «Литературной почты» было отправлено около 
14 тысяч открыток, украшенных портретами писате-
лей и поэтов – юбиляров этого года: Ольги Берггольц, 
Иосифа Бродского, Михаила Шолохова, Александра Твар-
довского и Сергея Есенина.

«Литературная почта»

А вот проект, который наше издание и Почта России 
в 2025 году реализовали в первый раз, – это «Молодежная 
почта» «Петербургского дневника». Отправить открытку 
через нее можно было в День молодежи на фестивале 
«Молодежные выходные», который проходил 28 июня 
в Парке 300-летия Санкт-Петербурга. На открытке был 
изображен один из символов праздника выпускников – 
бриг с алыми парусами. Гости фестиваля отправили 
около тысячи посла ний. 

«Молодежная почта»

Уже несколько лет наше издание реализует 
совместные проекты с Почтой России. 
Петербуржцы могут бесплатно отправить 
открытки во все уголки страны.

Наши почтовые 
проекты
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Все открытки, 
которые опустили 
в почтовый ящик 
после церемонии 

гашения марки, были 
пронумерованы.
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ДЕНЬ российской поч ты отме-
чают ежегодно во второе вос-
кресенье июля. В Петербурге 
в этом году 13 июля – праздник 
для почти 8 тысяч человек, в том 
числе 2 тысяч почтальонов.

«Практически каждый житель 
Санкт-Петербурга является кли-
ентом Почты  России – даже 
если не ходит в отделение, ведь 
почтальон приносит квитанции, 
газеты», – отмечают в Управле-
нии федеральной почтовой связи 
по Санкт-Петербургу и Ленин-
градской области.

Празднует знаковую дату 
и 18-летняя петербурженка Ксе-
ния Кудрицкая.

ХОРОШО ОРИЕНТИРУЮТСЯ 
И БЕЗ ИНТЕРНЕТА
Работать в почтовое отделение – 
сначала на Петроградской сто-
роне, сейчас на Васильевском 
острове – девушка пришла сразу 
после одиннадцатого класса.

Теперь в  планах Ксении  – 
поступление в колледж, а пока 
ей нравится делать то, о чем меч-
талось с  детства. И  как  бы 
ни была сейчас востребована 
профессия курьера, какие доходы 
ни сулили бы службы доставки, 
девушка с  ранних лет знала, 
что продолжит дело родителей 
и, как они, свяжет жизнь с рабо-
той в почтовой службе.

Тем более что платят на почте 
достойно: молодой сотруд-
ник зарабатывает от 40 тысяч 
рублей в месяц (и это не считая 
премий!). При этом каждому 
почтальону выдают специаль-
ную экипировку: сумку, зимнюю 
куртку и обувь, рассказывает 
«Петербургскому дневнику» 
Ксения. Также для сотрудни-
ков действует программа нема-
териальной мотивации «Почта 
Плюс» – скидки, акции и специ-
альные предложения от парт-
неров программы по четырем 
направлениям: здоровье, спорт, 
товары и досуг. А вот транспорт 
в  городе не  положен. Да  он 
и ни к чему.

На своей территории почтальон 
не пользуется Интернетом: он 
уже знает, через какой двор 
можно срезать дорогу, в какую 
подворотню зайти, чтобы найти 
нужный корпус… Хотя если идти 
на чужой участок, то Интернет, 
конечно, помогает.

«Когда начинала работать, 
порой ошибалась, – вспоминает 
Ксения. – Но люди относились 
с пониманием. Например, никто 
не выбрасывал письма, попав-
шие к ним по ошибке, их при-
носили в почтовое отделение».

Что такое работа почтальо-
 на, Ксения узнала еще в дет-
садовские годы, когда ходила 
по участку вместе с папой. Отец 
выдавал газеты, а маленькая 
помощница опускала их в нуж-
ные ящики.

При  этом мама петербур-
женки тоже работала на почте: 
сначала в телеграфном отделе, 
потом почтальоном и, наконец, 
заместителем начальника почто-
вого отделения.

ДЕЛОВЫХ ПИСЕМ СТАЛО 
БОЛЬШЕ
Менялся Васильевский остров, 
превращаясь из района старых 
коммуналок в деловой и респек-
табельный центр. В связи с этим 
менялось и качество корреспон-
денции: личной становилось все 
меньше, а деловой – больше. Да и 
количество газет в сумке почта-
льона уменьшалось. Хотя есть 
на Васильевском острове одно 
место, куда их  будут носить 
всегда, – факультет журнали-
стики Санкт-Петербургского 
государственного университета, 
который находится на 1-й линии.

Но самое удивительное заклю-
чается вот в чем. Почтальонов, 
рассказывает Ксения, всегда 
встречают улыбками, даже когда 
те приносят «письма счастья» – 
штрафные квитанции от Госав-
тоинспекции. И это, по наблюде-
ниям нашей собеседницы, сейчас 
едва ли не самый популярный 
вид кор респонденции.

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН, SPMD.GOZNAK.RU

Работа почтальоном была 
детской мечтой

«Хочу поблагодарить 
сотрудников почтовой 
отрасли. Почта России 
постоянно меняется, явля-
ясь одним из самых актив-
ных участников процесса 
цифровизации, модернизи-
руя свои клиентские сер-
висы. Многие услуги пере-
ходят в электронный вид, 
неизменным остается 
главное – мы работаем 
для людей в каждом уголке 
нашего региона».

АЛЕКСАНДР ВАКУЛЕНКО,
директор макрорегиона Северо-Запад

Почты России

Кто считает, что на почте работают исключительно люди в возрасте? 
Петербурженка Ксения Кудрицкая – самый молодой сотрудник почтовой 
службы, ей 18 лет – с этим утверждением не согласна.

Больше всего работы в сере-
дине месяца, когда начинают 
приходить счета. Если в пер-
вых и последних числах я про-
хожу 10 тысяч шагов в день, 
то со счетами – уже 30 тысяч.

  За первые полгода сотрудники почты 
в Петербурге и Ленинградской обла-
сти приняли и отправили по назначе-
нию более 27 миллионов отправлений 
(письма, посылки и многое другое).

  В почтовых отделениях клиенты 
получили более 15 миллионов 
отправлений.

  Для удобства клиентов почтовые 
отделения перевели на расширенный 
режим работы, теперь они работают 
12 часов в сутки.

  В Петербурге расположен крупней-
ший сортировочный центр Почты 
России на территории Северо-За-
падного региона. Все поступающие 
в центр отправления проходят 
полный цикл обработки: от приема 
и сортировки до отправки в почтовое 
отделение либо курьером напрямую 
получателю.
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  КИРИЛЛ СМИРНОВ, МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/   
  ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО

Сергей Валентинович, кем  вы 
хотели стать в детстве?

> Я все время откры вал для себя 
что-то новое. У меня было много 
планов. Например, хотел быть 
астрономом. Меня привле-
кали тайны космоса. Еще хотел 
быть водителем. Может быть, 
даже машинистом в  метро 
или кем-то в этом роде. Развед-
чиком хотел стать, кстати, после 
просмотра определенных фильмов. 
Много было идей, и они все между 
собой как-то не очень были близки. 
Где астроном, а где водитель и раз-
ведчик? Кстати, в деятельности 
педагога это все в какой-то сте-
пени как раз и сочетается.

В конце 80-х – начале 90-х годов вы 
оказались на историческом факуль-
тете педагогического института 
имени Герцена. Это был перелом-
ный период для страны. Как вам, 
с точки зрения студента истори-
ческого факультета, виделось то, 
что происходило во внешнем мире?

> Учиться было очень интересно. 
Это колоссальный подъем, огром-
ный интерес. Это совпало и с воз-
растом, и с тем, что происходило 
в  стране. В  том числе в  плане 
открытия документов, которые 
раньше были неизвестны широ-
кой публике. Я с большим удоволь-
ствием ходил не только на занятия 
в институте, но и на какие-  то дру-
гие лекции по философии, истории.

Мне также очень повезло с пре-
подавателями. Среди них были 
известнейший советский и рос-
сийский историк, специалист 
по истории нашей страны начала 
XX века Виталий Иванович Стар-

цев, академик Виктор Константи-
нович Фураев, профессор Юрий 
Васильевич Егоров и многие дру-
гие. Каждый преподаватель  – 
как отдельная планета. Вспоми-
наю лекции Виталия Ивановича 
Старцева – это как живая история. 
Он всегда очень интересно пода-
вал материал, в диалогах. Хорошо 
копировал Ленина и не только. 
Эта «живая» история очень инте-
ресна. Мне кажется, «засуши-
вать» историю, особенно в пре-
подавании для будущих учителей, 
а уж тем более для школьников, – 
это недопустимо.

Если говорить о том, как я отно-
сился к происходящему в стране 
на тот момент, то все мы тогда 
жили определенными надеж-
дами. И они сбылись. Мы живем 
в современной России – откры-
той, динамичной, сильной. Прошли 
через определенные испытания, 
конечно. Многое утратили, к сожа-
лению. И к лучшему мы сегодня 
возвращаемся.

Вы окончили факультет 
в 1993 году. Помните Петербург 
этого периода? Какими были ощу-
щения молодого выпускника?

> Я еще помню 1991 год. Сначала 
это был шок, а потом – воодушев-
ление, потому что я видел людей, 
которые не хотели возвращаться 
в прошлое. А в 1993 году ситуа-
ция, на мой взгляд, эмоционально 
была не такая однозначная. Все 
стало сложнее. Это уже история 
новой России.

Я и мои коллеги прежде всего 
концентрировались на  работе. 
Наша задача была поддержать эмо-
циональную стабильность у ребят, 

родителей, коллег. Тогда это стало 
главным. Я чувствовал свою ответ-
ственность как преподаватель.

Преподавать вы сразу пошли 
в школу № 168. Какое впечат-
ление в 1990-е годы она на вас 
производила? Насколько внеш-
ние изменения в стране влияли 
на выстраивание коммуникации 
с учениками и их родителями?

> Впечатление было двоякое. 
Конечно, не хватало финансиро-
вания, заработные платы были 
небольшими. Это было достаточно 
тяжело. В целом период для страны 
был непростой, как мы понимаем. 
Но вместе с тем у нас был доста-
точно молодой коллектив, кото-
рый пришел за новым директором. 
Хотя Светлана Андреевна Лебедева 
к тому времени уже была опытным 

руководителем. Это была вторая 
школа, которую она возглавила. 
И у нас были амбициозные планы, 
задачи и намерения – сделать нашу 
школу одной из лучших в Санкт-Пе-
тербурге, а может быть, и в России.

Мне кажется, кое-что нам уда-
лось. Не мне оценивать, как все 
в  итоге сложилось, но  облик 
школы, содержание работы дей-
ствительно изменились. Мы ста-

рались превратить школу в центр 
интеллектуальной и культурной 
жизни, насытить ее событиями. 
Мы приглашали очень интерес-
ных ученых, актеров, деятелей 
культуры и искусства. Проводили 
ежегодные конференции, которые 
собирали очень много интерес-
ных и значимых людей. Школь-
ники вели переписку с Дмитрием 
Сергеевичем Лихачевым.

Что такое цифровая педагогика 
и как много молодых петербуржцев 
стремятся стать учителями? Об этом 
в разгар приемной кампании расска-
зал ректор Российского государствен-
ного педагогического университета 
(РГПУ) имени А. И. Герцена
Сергей Тарасов.

«Педагогическое образование дает очень многое»

Ребята выпускаются и работают 
во всех уголках нашей страны. Точно 
так же, как и абитуриенты приезжают 
из разных регионов. Наши выпускники 
очень востребованы в сфере «человек – 
человек». Это области культуры, соци-
альной защиты, управления и многие 
другие.
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Создание школьной среды было 
очень важным делом. И тогда, пере-
ходя от одной системы образова-
ния к другой, мы как раз пыта-
лись нащупать эту новую модель. 
Вопросы воспитания оставались 
первоочередными для нашего кол-
лектива, как и для большинства 
педагогов в нашей стране. Другое 
дело, что государство на тот период 
от  этих вопросов устранилось 
и педагоги остались один на один 
с этой проблемой. В этом состояла 
особенность ситуации. Но со своей 
стороны мы продолжали работать 
по вопросам воспитания, пыта-
лись обновлять содержание обра-
зования, находить новые методы 
и подходы.

Появлялись новые техноло-
гии. Например, 1 или 2 сентября 
вся школа шла в поход: педагоги, 
родители, дети. Это была хорошая 

форма объединения, сплочения 
и решения многих воспитательных 
задач. Сочетание в работе творче-
ства и регламентации, полета фан-
тазии и стандартов дает, на мой 
взгляд, хорошие результаты.

Мне кажется, сегодня в системе 
образования перед нами стоит 
задача найти тот баланс между 
регламентацией, стандартом 
и  творчеством учителя, кото-
рый должен давать хороший 
эффект с точки зрения качества 
образования.

Вы много лет трудились на госу-
дарственной службе. Уместно ли 
в  этой работе творчество, 
или это удел очень серьезных 
регламентов?

> Я почти 15 лет отслужил предсе-
дателем Комитета общего и профес-

сионального образования Ленин-
градской области. Исходя из этого 
опыта, могу сказать, что творче-
ство обязательно должно быть, 
но в пределах четкого законода-
тельства. С точки зрения законо-
дательных и финансовых вопро-
сов творчество, конечно, недопу-
стимо. А сама работа крупного 
руководителя обязательно преду-
сматривает даже не творчество, 
а то, что я называю полетностью. 

Можно, конечно, делать только 
то, что  тебе предписано, тебя 
никто не уволит. Но, на мой взгляд, 
должна быть эта самая полет-
ность – видение широты контек-
ста, в котором ты работаешь. И бла-
годаря этому надо постараться сде-
лать гораздо больше, чем от тебя 
требуется. А для этого тебе нужно 
обязательно коммуницировать 
с людьми.

Делать это просто в классиче-
ском варианте «начальник – под-
чиненный», когда руководитель 
говорит, а подчиненный молча слу-
шает и записывает, а потом делает 
точно так, как сказали, – не пойдет. 

Самое главное – чтобы руково-
дитель не подавлял. Важно, чтобы 
люди понимали: даже если они 
заблуждаются, но искренне стара-
ются сделать лучше, то все равно 
их поддержат. Во всяком случае, 
начальник их поймет. 

Поэтому руководитель должен 
прислушиваться ко всем, обсуж-
дать рабочие вопросы, а дальше 
уже принимать решения и делать 
все, чтобы добиться результата. 
А для этого нужна серьезная воля.

В 2021 году вы вернулись в Рос-
сийский государственный педа-
гогический университет имени 
Герцена. Каким вы увидели вуз?

> Несмотря на  большой, каза-
лось бы, управленческий и жизнен-
ный опыт, который к тому времени 
уже был, ты понимаешь, что перед 
тобой серьезный вызов. Ты должен 
оправдать доверие. 

Самое главное, считаю, я должен 
отдать долг университету. Ведь все 
мы, кто окончил Педагогический 

университет имени Герцена и рабо-
тал здесь когда-то, знаем, как много 
вуз нам дал.

Я еще больше убедился в глу-
бине тех людей, которые здесь 
работают. Это уникальнейший 
коллектив как по уровню науч-
ных знаний, преподавательской 
деятельности, так и по человече-
ской культуре, глубине, личност-
ной заполненности. 

Герценовский университет – 
это вселенная людей, которые 
здесь работают и приходят сюда 
учиться.

Есть какие-то  еще  неожидан-
ные образовательные траекто-
рии, которые вы продумываете 
сегодня для будущих студентов?

> Многое еще  обсуждается, 
конечно. Из нового – возвраща-
емся к подготовке специалистов 
для системы среднего професси-
онального образования. 

Это востребовано сегодня нашей 
экономикой и образовательной 
системой. Сегодня далеко не все 
вузы готовят таких специалистов. 
Мы эту подготовку начали, и она 
идет успешно.

При университете есть Фунда-
ментальная библиотека имени 
императрицы Марии Федоровны. 
Насколько сегодня для библиотеч-
ного фонда университета актуа-
лен вопрос развития?

> Я считаю, что библиотека – это 
центр любой образовательной орга-
низации, а уж тем более педагоги-
ческого университета. Конечно, 
сегодня библиотека для нас – это 
больше, чем собрание книг. Это 
центр общения и реализации раз-
личных проектов.

Сегодня все каталоги в библи-
отеке оцифрованы. Мы приобре-
таем доступ к различным источни-
кам, поэтому возможности, которые 
перед нами открываются, практи-
чески безграничны. Хотелось бы, 
чтобы библиотека дальше разви-
валась и с точки зрения технологий 
и пространства. У нас есть планы 

по увеличению общественных про-
странств, обеспечению еще более 
открытого доступа к книгам. Важно, 
что сами студенты очень интересу-
ются книгами, с большим удоволь-
ствием знакомятся с нашими изда-
тельскими проектами.

Сегодня в университете – не только 
консервативная педагогика, 
но и современная, цифровая. Это 
необходимость?

> Конечно. Необходимо осмыс-
лить то, что сегодня происходит 
в нашем обществе. Мне кажется, 
очень важно, что  именно Педа-
гогический университет занима-
ется данной тематикой. Ведь это 
процессы не столько технологиче-
ские. Это процессы мышления чело-
века, его сознания, его психики, его 
психологии. 

Очень важно посмотреть, 
что происходит с человеком в этом 
мире и как человек может управ-
лять собой и какими-то элемен-
тами окружающей действитель-
ности в данных условиях.

Какие специальности, направле-
ния в РГПУ имени Герцена сегодня 
пользуются наибольшей популяр-
ностью у поступающих?

> Практически все. Те, что связаны 
с филологией, с точными науками, 
с психологией, иностранными язы-
ками, дошкольная и начальная педа-
гогика, коррекционная педагогика 
и психология. Все эти направле-
ния очень востребованы. Видимо, 
в обществе созрело понимание того, 
что педагогическое образование 
дает человеку очень хорошие воз-
можности в будущем, даже если он 
найдет свое место в других сферах.

Поэтому у нас достаточно боль-
шой конкурс. Сейчас в ходе прием-
ной кампании мы видим: количе-
ство заявлений абитуриентов зна-
чительно больше, чем в прошлом 
году, который был для нас рекорд-
ным. Это во-первых. 

А во-вторых, несмотря на огром-
ный бюджетный прием, а  это 
2,7 тысячи мест, у наших абитури-
ентов средний балл по одному пред-
мету единого государственного экза-
мена – более 80. Это говорит о том, 
что к нам приходят те, кто обла-
дает высоким уровнем подготовки 
и замотивированности. Много аби-
туриентов из Петербурга, Ленин-
градской области и из других реги-
онов России. 

Также у нас учатся 6,5 тысячи 
зарубежных студентов из 25 тысяч 
в це лом.

«Педагогическое образование дает очень многое»
Видеоинтервью 
с ректором 
университета 
Сергеем Тарасовым
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Мирных спасали русские, а убивали «свои»

Казачья Лопань – неболь-
шой посе лок в Харьков-
ской области, всего в двух 
километрах от  границы 
с  Россией. О  событиях, 
которые там происходили 

в 2022 году, я расскажу вам сегодня.

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ
По воспоминаниям главы Военно-граж-
данской администрации Купянского 
района Харьковской области Максима 
Губина, с которым я познакомился 
летом в Купянске – а весной он воз-
главлял Казачью Лопань, – уже в конце 
февраля – начале марта стало понятно, 
что против нас воюют не вооружен-
ные силы Украины (ВСУ), а наемники 
и профессиональные формирования, 
потому что изменилась «тематика» 
(если можно так выразиться) артил-
лерийских обстрелов.

«Украинская власть и местная адми-
нистрация Харьковской области пыта-
ются сейчас рассказать, что якобы 
мы, русские, сами обстреливали себя, 
своих военных. Что заводили якобы 
«Грады» в соседние населенные пун-
кты и обстреливали своих, – сообщил 
Максим Губин. – В силу безграмотности 
или наглости они считают, что люди 
ничего не понимают и ни в чем не раз-

бираются, но разницу между приле-
тами «Градов» и 120-миллиметровых 
минометов у нас в Казачьей Лопани 
различали даже дети!»

Он добавил, что после обстрелов 
было очень тяжело смотреть людям 
в глаза: «У них взгляд уже не испуган-
ный, не затравленный, а абсолютно 
безразличный. Очень тяжело смотреть 
человеку в глаза, когда у него безразли-
чие к собственной жизни, а еще когда 
рядом гуляют маленькие детки».
А  дальше Максим рассказал всего 
про один час борьбы жителей Харь-
ковской области за  жизнь. По  сло-
вам Губина, это был обычный день 
для Казачьей Лопани: «Мы на базе 
местной администрации занимались 
обеспечением гуманитарной помощи – 
кормили население. С задней стороны 
здания администрации готовили пищу 
для пожилых людей – это был плов. 
С лицевой стороны здания приходили 
молодые мамы – в этот день раздавали 
хлеб, по половине буханки на семью, 
и по одному килограмму манки. У нас 
на тот момент уже не было нормаль-
ного света, и вода была только в колод-
цах, и люди фактически все готовили 
на кострах. Очереди были огромные, 
люди записывались заранее, покупали 
молоко и варили детям кашу».

ПРИЛЕТ ПО СТАРИКАМ
ВСУ начали обстрел из 122-милли-
метровых минометов. Атака велась 
четко по администрации, они знали, 
что там большое скопление людей. 
Им нужно было показать ужас – кро-
вавую картинку. Как позднее сооб-
щали, это была «показательная порка», 
чтобы создать панику среди местных 
жителей.

Первый прилет был по старикам – 
погибли сразу две пожилые женщины. 
Второй прилет был по аптеке. Ее орга-
низовала молодая девушка, приносив-
шая лекарства, – увы, ее буквально 
разорвало на части. Третий и четвер-
тый снаряды прилетели уже с дру-
гой стороны администрации, где была 
очередь – это были молодые мамы 
с маленькими детками, которые полу-
чали гуманитарную помощь. Люди 
начали спасаться бегством.

«Одна из самых тяжелых картин – 
это когда рядом с мамой с трехгодова-
лым ребенком на руках упала мина. 
Девочке осколком перебило ножку, 
мама погибла на месте. Только благо-
даря нашим русским военным ребенка 
удалось спасти. В момент обстрела 
сразу приехала машина, девочку эва-
куировали», – поделился воспомина-
ниями Максим Губин.

Глава Военно-гражданской администра-
ции Харьковского района Харьковской 
области Алексей Подорожный тоже 
рассказывал о том, что спасали жите-
лей Казачьей Лопани русские, а уби-
вали «свои».

Он также вспомнил тот страшный 
первый обстрел 7 марта 2022 года. 
«В тот день люди пришли за помо-
щью: гуманитарная катастрофа уже 
фактически надвигалась на  посе-
лок. Было организовано два пункта 
выдачи помощи: один – у тыльной 
стороны поселкового совета, дру-
гой – у здания школы. Людей в тот 
день было около 200-300 человек – 
они подходили, получали помощь, – 
отметил Подорожный. – И внезапно, 
средь бела дня, начался обстрел. Били 
точно со стороны Золочевского района 
Харьковской области – там находи-
лись украинские вооруженные фор-
мирования. Использовали они тяже-
лое оружие и минометы. Пострадали 
две взрослые женщины – обе погибли 
на месте. Также были убиты три моло-
дые девушки. Одной оторвало голову, 
другую разорвало пополам, третья 
погибла сразу, при этом была ранена 
ее маленькая дочь. Российские сол-
даты быстро эвакуировали ребенка 
в Белгород, затем доставили в Москву. 
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«Петербургский дневник» и Александр Малькевич продолжают 
совместный проект. В серии публикаций депутат петербургского 
парламента и сопредседатель Координационного совета Обще-
ственной палаты РФ по интеграции новых регионов рассказы-
вает о своей работе в Харьковской области осенью 2022 года. 
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Мирных спасали русские, а убивали «свои»
В предыдущих публикациях автор расска-
зывал об Изюме и о своих впечатлениях 
от города, а также как жили и сражались его 
жители.

Врачи боролись за жизнь малышки – 
к счастью, девочку удалось спасти».

БОЛЕЕ 5 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
Но ВСУ на этом не остановились. Бук-
вально в тот же день мины продолжали 
лететь, люди в панике разбегались.

«У школы, возле второго пункта 
выдачи, начались сильнейшие взрывы. 
Один российский боец накрыл собой 
молодого парня – тот выжил, солдат, 
к сожалению, погиб. Другого парня 
тоже прикрыл собой русский боец – 
оба получили ранения. Их  доста-
вили в Белгород, но гражданский, 
несмотря на усилия врачей, умер. 
Это был варварский, целенаправ-
ленный обстрел», – сообщил Алек-
сей Подорожный.

Он  же рассказывал, что  в  ночь 
с 15 на 16 марта был нанесен мощный 
удар по поселку Липцы, где за 10 дней 
до этого были открыты первый гума-
нитарный склад и пункт выдачи.

«Вместе с колонной под руковод-
ством Виталия Константиновича Ган-
чева (глава Военно-гражданской адми-
нистрации Харьковской области. – 
Ред.) в поселок прибыли 5-6 машин. 
На следующий день бывший министр 
МВД Украины Арсен Аваков (Рос-
финмониторинг внес его имя в спи-

сок террористов и экстремистов. – 
Ред.) – даже не хочется упоминать это 
имя – в своих пабликах написал: «Раз 
мирные жители Липцев принимают 
помощь от России, это направление 
следует стереть с лица земли». Я зая-
вляю это с полной ответственностью: 
в Липцах проживало более пяти тысяч 
человек. Уже на следующий день возле 
поселкового совета, в центре населен-
ного пункта, люди показывали друг 
другу эти публикации», – описывал 
ситуацию Подорожный.

Гуманитарную помощь доставляли, 
кстати, по «дороге жизни». Об этом мне 
много рассказывал Максим Губин. Это 
была дорога, которая вела от Казачьей 
Лопани в сторону белгородской трассы 
и  дальше до  населенных пунктов, 
откуда и возили гуманитарную помощь 
для мирных жителей.

«Казачья Лопань каждый день 
обстреливалась со стороны укрофа-

шистов из разного типа вооружения: 
из 120-миллиметровых минометов 
и 152-миллиметровой артиллерии. 
А эта трасса была единственным свя-
зующим звеном, с помощью которого 
мы могли поддерживать наше насе-
ление и его кормить, ведь уже тогда 
образовался коллапс: не работали 
магазины, были разрушены аптеки, – 
подчеркивал Максим. – Укрофаши-
сты уничтожили всю инфраструктуру, 
все, что давало людям возможность 
вести нормальную жизнь. И вот эта 
трасса была единственным клочком 
земли, через который все это можно 
было доставить. Возили гуманитарную 
помощь в основном затемно, причем 
двигались без фар. Нам очень сильно 
помогали военные, которые ездили 
с нами под обстрелами. На тот момент 
это были люди, на которых мы практи-
чески молились», – с ком ком в горле 
вспоминал Губин.

   ЛИЧНЫЙ АРХИВ АЛЕКСАНДРА МАЛЬКЕВИЧА

БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     t.me/goroda_pobratimy

Пожарную часть 
в Мариуполе возродят

НА КРАСНОФЛОТСКОЙ ули це в Мариуполе, где базиру-
ется подразделение МЧС, продолжаются работы по вос-
становлению пожарной части № 27. Бригада из Петер-
бурга ремонтирует на территории организации гараж 
для спецтехники и учебно-тренировочный центр. Об этом 
сообщили в Telegram-канале «Побратимство Петербурга 
и Мариуполя»: «Специалисты приводят в порядок фасады 
зданий: шпаклюют, красят, укрепляют, возвращая им 
надежный вид. Внутри идут отделочные работы. Парал-
лельно монтируется электрика: ставят новую проводку, 
щитки, розетки». Скоро сотрудники МЧС смогут в любое 
время года полноценно заниматься спортом, трениро-
ваться и оттачивать свое мастер ство. 
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У одного американского писателя, мастера короткого рассказа, 
я когда-то прочел: «Единственное, что неопровержимо, это то, 
что мы живы». С этой позиции оценим новости прошедшей 
недели. 

Макушка лета. Что будет 
дальше?..

П ока сходное 
вни мание уде-
лили расширен-
ной интерпре-
тации эпизода 
в Красном море 

и ситуации вокруг Украины. 
Судя по европейским СМИ, 
8 июля китайское судно облу-
чило лазером самолет ВВС 
Германии. Никто, по-види-
мому, не пострадал. Само-
лет участвует в  операции 
Евросоюза по обеспечению 
безопасности в акватории 
морей и проливов на Сред-
нем Востоке. Но этот эпизод 
странно увязан с созданием 
Пекином подводной «элек-
тронно-разведывательной» 
«великой стены» напротив 
Тайваня. В  Пекине на  это 
отреагировали без эмоций: 
«Непреднамеренный инци-
дент в Красном море не стоит 
политизировать… Отноше-
ние к  Тайваню опирается 
на общеизвестный историче-
ский контекст. В Китае наде-
ются на мирное воссоедине-
ние островной провинции 
Тайвань с общей родиной».

Украинская хроника обна-
руживает разнобой в Европе 
и на Западе в целом. С одной 
стороны, в их СМИ домини-
рует мысль (цитируем): 
«Достичь урегулирования 
конфликта за столом пере-
говоров не получится… Диа-
лог Трампа с Путиным бли-
зок к прекращению. Поэтому 

Европе предстоит сосредо-
точиться на помощи Укра-
ине, в том числе по налажива-
нию ее оборонного производ-
ства за рубежом, например 
в Дании». Бельгия и Турция 
вошли в «коалицию дронов», 
расширив ее до 20 стран. Она 
помогает Украине беспилот-
никами. Только в 2025 году 
их  может быть закуплено 
на 2,75 млрд евро. Свою лепту 

ожидаемо внесут и  США: 
последний разговор с Трам-
пом Зеленский назвал луч-
шим за все время. Наиболее 
очевидный рычаг давления 
на Россию – это запугивание 
нас репарациями.

По словам канцлера Гер-
мании Мерца, поставки Укра-
ине ракет Taurus возможны, 
но договоренностей с Зелен-
ским пока нет. Тем  более 
что  обучение украинских 
военных займет около полу-
года и еще не начато. Скорее 
всего, для Запада проблема 
состоит в  том, что  Россия 
наступает быстрее, чем Укра-
ина перевооружается. «Кабац-

кие» угрозы Трампа: «Если 
что – разбомблю и Москву, 
и Пекин» (если он действи-
тельно так сказал) – ближе 
к самопиару. Более зловеще 
звучит его угроза «пригото-
вить России сюрприз». Трамп 
пообещал сегодня сделать 
важное заявление по России.

Малайзийская встреча 
глав внешнеполитических 

ведомств РФ и США пока удо-
стоилась сдержанных оценок. 
Наш МИД сообщил об «обстоя-
тельной сверке часов по всему 
спектру вопросов двусторон-
ней повестки дня и ситуации 
в мире». Американцы выра-
зили надежду, что «позиция 
России изменится, а Вашинг-
тон останется вовлеченным 
в процесс урегулирования 
на Украине».

Вариант «сокрушительных 
санкций» против РФ, включая 
500-процентные пошлины 
для наших партнеров, обсуж-
дается давно, но окончатель-
ного решения нет. Санкции 
предусматривают снижение 

цен на нефть с 60 до 45 дол-
ларов за баррель. Возможен 
и запрет на транзакции с рос-
сийскими газопроводами 
«Северный поток» и «Север-
ный поток – 2» (после взры-
вов в 2022-м уцелела только 
вторая нитка), а также бан-
ками, которые обходят огра-
ничения. Непредсказуемых 
последствий тут может быть 
много.

Но  главное  – в  другом: 
Трамп считает примирение 
на  Украине  главным обо-
снованием своего нобелев-
ского лауреатства, что ему 
важно в связи с приближе-
нием госдолга США к 40 трлн 
долларов. Вторая по значе-
нию общеамериканская 
тема – расследования про-
тив бывших руководителей 
ЦРУ и  ФБР. Их  обвиняют 
в выдвижении в 2016 году 
версии о связи Трампа с Рос-
сией, позже опровергнутой. 

Повышенное внимание 
уделили ежегодному саммиту 
БРИКС. Он прошел 6-7 июля 
в Бразилии без личного уча-

стия лидеров Китая и России. 
Участники саммита осудили 
удары по  Ирану, подтвер-
дили, что сектор Газа должен 
управляться палестинскими 
властями. Они осудили атаки 
на железнодорожные пути 
и мосты в регионах России. 
Выражена надежда на уре-
гулирование на  Украине. 
БРИКС, помимо стран-осно-
вательниц, включает самодо-
статочные ОАЭ, Иран, Египет, 
Эфиопию, Индонезию. В ста-
тусе партнеров с ними сотруд-
ничают Белоруссия, Боливия, 
Куба, Казахстан, Малайзия, 
Нигерия, Таиланд, Уганда, 
Узбекистан и Вьетнам. Запад 
сравнивал БРИКС с собакой, 
которая лает, но не кусает. 
Но,  несмотря на  кураж 
и  какие-  то констатации 
(«у БРИКС нет альтернатив-
ных институтов уровня ООН 
или Международного валют-
ного фонда»), в США озаботи-
лись покушением на гегемо-
нию доллара. 

Прочее  – на  обочине 
медийного поля. Напри-
мер, «азербайджанский биз-
нес при утрате российского 
рынка потеряет 1,2 млрд 
долларов». Или: «виток обо-
стрения между берегами реки 
Иордан удвоит территорию 
израильско-палестинского 
противостояния». В завер-
шение – афоризм от того же 
О. Генри: «Разумнее беречь 
свое, а не обличать чу жое».
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На Западе формируется, правда робко, партия ком-
промисса, что косвенно подтверждает эффектив-
ность наших боевых действий. Речь идет о замо-
розке фронта при непризнании российского сувере-
нитета над бывшими территориями Украины.
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Петербургский хоккейный клуб ищет замену 
ушедшим лидерам. У армейцев уже четыре 
новобранца, но это только начало трансферной 
кампании нового тренера Игоря Ларионова.

СКА обновляет команду

БОЛЬШУЮ рабо ту предстоит 
проделать армейцам, чтобы 
вернуться в число лидеров 
отечественного хоккея, ведь 
результат прошлого сезона 
разочаровал и руководство 
клуба, и болельщиков.

АТАКУЮЩИЕ 
ЗАЩИТНИКИ
Новичками невской команды 
стали три защитника. Они 
иностранцы, хотя не  все 
легионеры. Канадец Тревор 
Мерфи, выступая за «Сибирь», 
в прошлом сезоне стал самым 
результативным защитни-
ком лиги, набрав 58 очков 
в 64 матчах регулярного чем-
пионата, а  также лучшим 
ассистентом, записав в свой 
актив 45 голевых передач. 

Из  московского «Динамо» 
перешел американец с рос-
сийским паспортом Брен-
нан Менелл, в обмен на него 
в столицу отправились вра-
тарь Станислав Бережной 
и защитник Тимур Кол. В пят-
ницу контракт со СКА под-
писал канадский защитник 
Маркус Филлипс, в КХЛ он 
выступал за нижегородское 
«Торпедо» под руководством 
Игоря Ларионова.

По мнению телекоммен-
татора Андрея Шестакова, 
эти защитники, в  первую 
очередь, умеют атаковать. 
«Тревор Мерфи пригла-
шен на замену Александра 
Никишина, который выхо-
дил в первой бригаде боль-
шинства, а Бреннан Менелл 

будет во второй бригаде боль-
шинства исполнять такую же 
роль защитника с мощным 
броском. Но  нельзя гово-
рить, что при Игоре Лари-
онове команда будет только 
атаковать, в прошлом сезоне 
«Торпедо» в некоторых мат-
чах, как говорится, ставило 
у ворот автобус», – полагает 
хоккейный эксперт «Петер-
бургского дневника».

ФОРВАРД С КУБКОМ 
СТЭНЛИ
Линию атаки армейцев 
пополнили 26-летний Игорь 
Ларионов, сын главного тре-
нера, три последних сезона 
отыгравший под его нача-
лом в Нижнем Новгороде, 
и 35-летний Андрей Локти-

онов из «Спартака», в чьем 
послужном списке есть клубы 
НХЛ и КХЛ.

«Локтионов не  только 
уроженец Воскресенска, 
как  и  Игорь Ларионов, 
но  и  его бывший клиент, 
их  многое связывает. Это 
центральный нападающий, 
умный, рассудительный, 
с большим опытом, выиграл 
с «Лос-Анджелесом» Кубок 
Стэнли, он поможет СКА», – 
считает тележурналист.

СКА требуется усилить 
позицию вратаря, убежден 
эксперт. «Егор Заврагин, 
Павел Мойсевич, Артемий 
Плешков талантливы, но им 
еще  нет 23 лет. Требуется 
опыт ный голкипер», – уве-
рен Андрей Шестаков.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     HCTORPEDO.RU, SK A.RU  

Скандал вокруг «Торпе до» с низверже-
нием этого клуба в Первую лигу из РПЛ (Россий-
ской премьер-лиги) за коррупционные действия 
его руководителей для меня не стал шоком. Есть 
вопросы по замене «Торпедо» на «Оренбург». 
Этот клуб вылетел из РПЛ и, как по мне, не дол-
жен был возвращаться. Дать бы место в элите 
следующей команде из тех, кто претендовал 
на выход в нее. Это «Урал».

В Первой лиге вообще смешно получилось. 
«Балтика» вышла наверх с первого места. «Тор-
педо» – со второго и по игре, как говорят оче-
видцы. Но «наворотили» дел руководители, 
и клуб пришлось менять в последний момент. 
До этого потребовалась замена обанкротившимся 
«Химкам». На эту роль выбрали «Пари НН», кото-
рый проиграл «стыки» «Сочи». Тоже не совсем 
справедливо. «Сочи» вообще занял пятое место 
в Первой лиге, а право играть в «стыках» полу-
чил, поскольку не пустили в РПЛ «Черноморец», 
занявший третье место, – у него не соответствует 
стадион. «Урал», финишировавший четвертым, 
играл «стыковые» матчи против «Ахмата», 
которые, как говорят, никак не мог выиграть. 
Но все же «Уралом», на мой взгляд, заменить 
«Торпедо»  было бы спортивнее. И «Пари НН» 
лучше бы вылетел – он даже «стыки» проиграл. 
Но события со снятием «Химок» и махинациями 
боссов «Торпедо» проходили в разное время, 
РФС реагировал «вживую».Следствие по делу 
«Торпедо» еще набирает обороты, а чемпионат 
надо начинать. И лучше с 16 клубами, чем с 15.

Поэтому как решили – так решили. Хорошо, 
что хоть каким-то наказанием эта история закон-
чилась. А то только разговоры: как «выжечь» 
коррупцию из российского футбола. Тут дошло 
до действий, хотя, конечно, игроки и болель-
щики «Торпедо» ни в чем не виноваты – им 
хочет ся посочувствовать. 

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

КИРИЛЛ ЛЕГКОВ,
обозреватель 

Дошло 
до действий: 
о скандале 
в российском 
футболе
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В Петербурге презентовали авторский анимационный 
сериал «Голоса Ленинграда: город, который выстоял» 
(6+). Он рассказывает о жизни и борьбе жителей 
и защитников осажденного города с 1941 по 1944 год.

ИДЕЯ культурно-просветитель-
ского про екта, в котором рас-
сказывается о блокадном городе 
и судьбах обычных людей, роди-
лась еще год назад. Ее поддержал 
Президентский фонд культурных 
инициатив.

«Нам очень хотелось доне-
сти до всех, и в первую очередь 
до молодежи, ту информацию, 
которую мы, старшее поколение, 
получили еще в школе, и расска-
зать истории, что мы слышали 
от своих бабушек и дедушек, – 
поделился генеральный продю-
сер проекта, президент фонда 
поддержки культуры и искусства 
«Екатерининский» Александр 
Комаров. – Мы хотели найти 
ответы на вопросы: что помогло 
людям выжить, не впасть в отча-
яние и сохранить надежду и веру 
в лучшее». 

ЛИЧНАЯ ИСТОРИЯ
Фильм состоит из 12 пятиминут-
ных серий, которые озвучены 
известными актерами театра 
и кино: Сергеем Мигицко, Анной 
Ковальчук, Семеном Стругачевым,
Сергеем Перегудовым, Ларисой 
Луппиан, Анной Алексахиной, 
Олегом Масленниковым-Войто-
вым и юной Алисой Амелиной. 
Именно они подарили свои голоса 
героям анимационного сериала.

«Поскольку мы воспитывались 
на добром отечественном ани-
мационном кино, нам хотелось, 
чтобы и в нашем сериале звучали 
узнаваемые и любимые голоса», – 
объяснил Александр Комаров.

Артисты, которые пришли 
представлять фильм, призна-
лись, что для них это была осо-
бая работа, зачастую связанная 
с личными воспоминаниями. Так, 
народная артистка России Анна 
Алексахина рассказала про сво-

его отца, который был блокад-
ным ребенком.

«11-летним мальчиком он 
в начале сентября 1941 года пеш-
ком пришел из Пушкина, потому 
что там уже были немцы. В Ленин-
граде он провел блокадную зиму 
и только потом был эвакуирован, 
скитался по чужим семьям», – 
добавила она.

ПИСЬМА ИЗ ПРОШЛОГО
В  каждом эпизоде картины  – 
новый сюжет. В одной из серий 
рассказывается о бойцах проти-
вовоздушной обороны, которые 
дежурят на крыше дома. В другой 
показаны аэростаты, которые раз-
носят звуки Седьмой симфонии 
Шостаковича по всему городу. 
В третьей слышны звуки трес-
нувшего льда на Дороге жизни, 
по которой людей эвакуировали 
из блокадного города.

Один из эпизодов рассказывает 
о том, как 22 июня закончилось 
детство маленькой ленинград-
ской девочки. Главную героиню 
успели вывезти из Ленинграда, 
но поезд, в котором она ехала, 
попал под бомбежку, и ребенка 
завалило обломками. Если  бы 
не фарфоровая кукла, которая 
каким-то чудом осталась лежать 
наверху, как  будто указывая 
на находившуюся под завалами 
девочку, кто знает, как бы сложи-
лась ее судьба.

Над  созданием картины рабо-
тала команда профессионалов. 
Композитор Виктория Покров-
ская специально к этому фильму 
написала музыку, которая лейтмо-
тивом проходит через все серии. 
Она призналась, что ей хотелось 
выразить боль и силу тех людей, 
которым пришлось пережить те 
страшные дни.

«Каждая серия – как письмо 
из  прошлого. Великая певица 
Галина Вишневская говорила, 
что в те времена выжили те, в ком 
не был побежден нравственный 
дух. О таких людях и рассказы-
вает наше кино», – уверена она.

ТРИ ФОРМАТА
В  сериале используется сразу 
семь анимационных техник: 
кукольные, пластилиновые, 
рисованные…

«Это позволит зрителям уви-
деть, как  прямо на  их  глазах 
появляется герой и оживает кар-
тинка»,  – уточнил Александр 
Комаров. Он рассказал, что кар-
тина будет иметь три формата.

«Первый  – сериальный, 
12 серий по пять минут. Второй 
формат – как мы его называем, 
полный метр: мы соединили все 
серии в один альманах. И третий 
вариант мы сделали для людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья – с субтитрами», – отме-
тил генеральный продю сер.

О тех, кто выжил: 
боль, сила духа 
и вера в Победу

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/      ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

Показы сериала начнутся в сентябре 
2025 года в кинотеатре «Родина». Соз-
датели ленты «Голоса Ленинграда: 
город, который выстоял» надеются, 
что этот проект заинтересует и жите-
лей других регионов.
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